El Economista Sección: Política y Sociedad 2024-02-15 03:36:01

222 cm²

1/1

Página: 50



Marginados en Morena–CDMX

on el traspaso del bastón de mando, la única abolladura sufrida por Claudia Sheinbaum involucra a su proyecto capitalino. La declinación de Omar García Harfuch, primero, y la no ratificación de Ernestina Godoy como fiscal general en la CDMX, obligaron a un realineamiento de las expresiones morenistas locales.

La dirigencia nacional de Morena designó a la senadora Citlalli Hernández como la responsable de conducir las negociaciones para alcanzar candidaturas de unidad. Sebastián Ramírez, líder de Morena en la CDMX, había avanzado a trompicones en ese incierto terreno de convencer a los "mejores perfiles" para aceptar instrucciones superiores. Aunque en la mitad de las alcaldías —actualmente gobernadas por la oposición— no hubo dificultades. Todo lo contrario

Otros liderazgos capitalinos también intervinieron en la selección de los candidatos. Y fallaron: Víctor Hugo Romo no pudo convencer a quienes propuso — a nombre de Claudia Sheinbaum— la candidatura en Miguel Hidalgo, entre ellas Mariana Boy. El Estatuto partidista obliga a la paridad, pero Morena y sus aliados pueden llevar hasta nueve candidatas, dependiendo de las negociaciones en Gustavo A. Madero y Xochimilco, que seguían en curso, al cierre de esta edición.

Recuperar las alcaldías que están en manos de la oposición, es la misión. La diputada local Nancy Nuñez irá por Azcapotzalco; Hannah de la Madrid, exfuncionaria del IMSS, por Coyoacán; Leticia Varela, por Benito Juárez, y Caty Monreal, por Cuauhtémoc... aunque de última hora podría llegar como refuerzo —candidato a diputado federal por el distrito VII—, el actual gobernador de Morelos.

¿Y la rentabilidad electoral? ¿Y la paridad total? Las evaluaciones señalaban sin lugar a dudas que Patricia Ortiz Couturier debía ser nominada en Magdalena Contreras; pero la instrucción fue postular a Fernando Mercado, también exalcalde y actual diputado local. A la inversa, Lourdes Paz obtuvo la candidatura en Iztacalco, aunque las encuestas perfilaban al exdiputado Pablo Trejo.

A cambio de la Cuauhtémoc, los bejaranistas fueron compensados con la candidatura en Iztapalapa (Aleida Alavez); mientras que Gabriela Osorio, en Tlalpan y Berenice Hernández, en Tláhuac, transitaron sin problemas, por su membresía claudista.

Solo las candidaturas para Xochimilco y Gustavo A. Madero quedaban pendientes. Sin posibilidad de reelegirse, aunque con una notable cercanía con Clara Brugada, el actual alcalde, Francisco Chiguil, quedaría al margen de la definición. Igual, Víctor Hugo Lobo, exdelegado y exlíder estatal del PRD, si se confirma que la nominación recaerá en la corriente encabezada por el actual jefe de gobierno, Martí Batres Guadarrama.

Morena postulará nueve candidatas. Si las diputadas Beatriz Rojas y Yuriri Ayala, o Mariana Boy no logran la candidatura en GAM, vendrá la compensación en Xochimilco, donde el alcalde José Carlos Acosta impulsa a **Érika Rosales** y el PT reclama esa posición, para **Circe Camacho**. Los ebraristas quedarían al margen...

Efectos secundarios

TEMÁTICAS. La seguridad será una de las determinantes del voto en los comicios, tanto federales como locales. En Morelos, marcadamente. Lucy Meza no pudo ser abanderada morenista por su presunta cercanía con el fiscal estatal, Uriel Carmona, y ahora debe explicar sus nexos con los exgobernadores Sergio Estrada y Graco Ramírez. En el frente oficialista, Margarita González Saravia ha buscado la asesoría de Omar García Harfuch, quien frecuentemente se ve en territorio morelense, donde vive su madre.

URGENCIA. Petróleos Mexicanos recibió una bocanada de oxígeno, tras de la exención del pago del derecho de utilidad compartida que le concedió la autoridad hacendaria. Sus finanzas —empero—están en un punto crítico: los ingresos de la petrolera fueron 30% menos de lo esperado en 2023 y los adeudos con proveedores rebasan los 100,000 millones de dólares en impagos. Entre los acreedores hay servicios de limpieza, refacciones, embarcaciones, plataformas, traslado de personal, compra de equipo de cómputo y sistemas de ciberseguridad, entre otros. Así, las demandas se acumulan y el tiempo se acorta en un año electoral.

